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MATILDE GARCIA DUARTE 
 

20.05.22 
 
 
Nace en Badajoz en 1972. Estudió la primaria y secundaria en los colegios religiosos “Las 
Josefinas” (FEC Sagrada Familia) y “Puertapalma” (Opus Dei)  
 
El COU lo hizo en Denver (Estados Unidos) y la carrera de Derecho en el CEU de Madrid 
(Asociación Nacional Propagandistas Católicos). Tiene cuatro hermanos.   
 
Abogada del Estado desde 2001. Pertenece a la misma promoción que José Luis Martínez 
Almeida, alcalde Madrid.  
 
01.Trayectoria profesional 
 

 
 
Está casada con Luis María Sánchez González, (19.01.71). Son padres de dos hijas de 8 y 10 
años. Inspector de hacienda en excedencia. Exdirector del Departamento de Inspección 
Financiera y Tributaria de la AEAT durante la etapa de Montoro como Ministro de Hacienda. Tras 
su cese en junio del 2018 (moción de censura a Rajoy) fue fichado meses después por El Corte 
Inglés como responsable del área fiscal del grupo en sustitución de Pilar Fernández. 
 

 
 
 
02.Caso Mascarillas 
 
 
Auto Carretero 18 de mayo 2018 (extracto) 
 
PRIMERO. - Resulta pertinente y útil para la instrucción de la presente causa la declaración de 
DOÑA MATILDE GARCÍA DUARTE, por ser la persona que proporcionó al investigado D. LUIS 
MEDINA el correo electrónico para ponerse en contacto con el Ayuntamiento y hacer las ofertas 
del material sanitario, debiendo prestar este testimonio una vez se cumplimente por el 
Ayuntamiento de Madrid, el requerimiento hecho el 11/05/2022 para que indicase la dirección 
concreta del correo electrónico general destinado a recibir las citadas ofertas, en especial las de 
los días 13 y 24 de marzo de 2020. 
 
SEGUNDO. - Respecto a los requerimientos efectuados por MAS MADRID, serán acordados si 
fuera preciso, una vez preste declaración testifical DOÑA MATILDE GARCÍA DUARTE y se haya 
recibido el correo solicitado, máxime cuando el Ayuntamiento de Madrid no es investigado en el 
presente procedimiento y tiene la condición de perjudicado en el mismo. 
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“SE ACUERDA citar como testigo a DOÑA MATILDE GARCÍA DUARTE, una vez se 
cumplimente el requerimiento hecho al Ayuntamiento de Madrid, respecto del correo general 
donde se recibían las ofertas debiendo practicarse los requerimientos en su caso, una vez preste 
la declaración testifical la citada señora”. 
 
03. Bienes y rentas 
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04. Noticias relacionadas 

• EL JUEZ DEL CASO MEDINA Y LUCEÑO’ CITA COMO TESTIGO A LA COORDINADORA DE LA 
ALCALDÍA DE MADRID 

• EL PRIMO DE ALMEIDA NEGÓ ANTE EL JUEZ HABER HABLADO CON EL ALCALDE: “ÉL ESTARÍA 
EN TEMAS MÁS COMPLEJOS” 

• PODEMOS PIDE QUE LA MANO DERECHA DE ALMEIDA DECLARE COMO TESTIGO EN EL CASO 
MASCARILLAS 

• EL CASO MASCARILLAS SUBE UN ESCALÓN AL SEÑALAR EL PRIMO DE ALMEIDA A LA MANO 
DERECHA DEL ALCALDE 

• EL JUEZ PIDE AL AYUNTAMIENTO EL SUPUESTO CORREO DE LUIS MEDINA A LA DIRECCIÓN 
DONDE LLEGABAN TODAS LAS OFERTAS 

• EL PRIMO DE ALMEIDA: “¿HAY ALGÚN CORREO DONDE PUEDA REMITIRTE ESTA 
OFERTA?”. LA DIRECTORA DE ALCALDÍA: “SÍ, ES ESTE” 

 

EL JUEZ DEL ‘CASO MEDINA Y LUCEÑO’ CITA COMO TESTIGO A LA COORDINADORA DE LA ALCALDÍA 

DE MADRID 

El primo de Almeida aseguró que fue Matilde García Duarte quien le proporcionó un correo electrónico para que el 
hermano del duque de Feria enviara su oferta 

El juez Adolfo Carretero, que investiga a Luis Medina y Alberto Luceño por la venta de material sanitario al 
Ayuntamiento de Madrid en lo peor de la pandemia, prosigue su escalada por la red de contactos que tejieron los 
comisionistas para dar su particular pelotazo. A través de un auto dictado este martes, el magistrado ha llamado a 
declarar como testigo a Matilde García Duarte, coordinadora general de la alcaldía. Esta citación se produce después 
de que Carlos Martínez-Almeida, primo del alcalde José Luis Martínez-Almeida, contara al instructor que Duarte le 
proporcionó el email “genérico” que, según él, facilitó al hermano del duque de Feria para contactar con el Consistorio. 

Aunque Carretero no ha fijado todavía la fecha para este nuevo interrogatorio, el magistrado ya considera “pertinente 
y útil” la declaración de la coordinadora de la alcaldía. “Por ser la persona que proporcionó al investigado Luis Medina 
el correo electrónico para ponerse en contacto con el Ayuntamiento y hacer las ofertas del material sanitario”, apunta 
el juez en su auto, al que ha tenido acceso EL PAÍS. El instructor especifica que, cuando reciba del Ayuntamiento la 
información que le ha requerido y que todavía tiene pendiente, concretará el día que Duarte debe testificar. 

El juez, que quiere averiguar si los comisionistas recibieron un “trato de favor”, ha solicitado al Gobierno de Almeida 
que le informe de si existía un correo electrónico genérico a través del cual recibía las ofertas para adquirir material 
sanitario —así como si Luceño y Medina utilizaron esa vía—. El regidor afirmó el pasado jueves que su equipo ya 
está recopilando esos datos. 

La citación de Duarte llega tras una sucesión de declaraciones orientadas a dilucidar cómo los empresarios llegaron 
hasta Elena Collado, la responsable del área de Compras del Ayuntamiento, y quién les abrió esa puerta. Luis Medina 
aseguró que una antigua profesora universitaria con la que mantiene relación, María Díaz de la Cebosa, le 
proporcionó el teléfono del primo del alcalde tras comentarle que buscaba un contacto de “la Comunidad o el 
Ayuntamiento” para colocar el material sanitario que podía traer de China junto a su socio. Según su versión, entonces 
llamó al familiar del regidor, que le dio el contacto de Collado. 

Sin embargo, Díaz de la Cebosa y Carlos Martínez-Almeida no ratificaron todos los extremos de la declaración del 
hermano del duque de Feria. En primer lugar, ambos insistieron en que siempre creyeron que Medina tenía un fin 
“altruista”, y no buscaba hacer negocio —el Ayuntamiento defiende que nunca supo que él y su socio iban a cobrar 
casi seis millones de euros en comisiones—. Además, el primo del alcalde también negó que le diera a Medina el 
contacto de Collado. Según aseguró al juez, tras recibir la llamada del hermano del duque de Feria, telefoneó a García 
Duarte, quien le dio un email genérico. Y ese correo fue el que, según dijo, proporcionó al investigado. Esa es la 
misma versión que mantiene la Administración gobernada por el PP. 

https://elpais.com/espana/2022-05-17/el-juez-del-caso-medina-y-luceno-cita-como-testigo-a-la-coordinadora-de-la-
alcaldia-de-madrid.html 

EL PRIMO DE ALMEIDA NEGÓ ANTE EL JUEZ HABER HABLADO CON EL ALCALDE: “ÉL ESTARÍA EN 
TEMAS MÁS COMPLEJOS” 

Carlos Martínez-Almeida reconoció que si Luis Medina se acercó a él fue por su “condición de familiar del alcalde de 
Madrid” pero rechazó que hablara con su primo del asunto y sí con la mano derecha de éste en el Ayuntamiento 

https://elpais.com/espana/2022-05-17/el-juez-del-caso-medina-y-luceno-cita-como-testigo-a-la-coordinadora-de-la-alcaldia-de-madrid.html
https://elpais.com/espana/2022-05-17/el-juez-del-caso-medina-y-luceno-cita-como-testigo-a-la-coordinadora-de-la-alcaldia-de-madrid.html
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El primo del alcalde de Madrid, Carlos Martínez-Almeida, reconoció al juez del caso mascarillas que supone que si 
Luis Medina se acercó a él fue “por mi condición de familiar del alcalde de Madrid” pero rechazó tajantemente que 
hablara de este asunto con su primo el regidor: “No, jamás he hablado con él, en ningún momento, me pareció obvio 
que mi primo debía estar en temas más complejos”, dijo para justificar por qué contactó con la coordinadora general 
de alcaldía del Ayuntamiento de Madrid y no directamente con su familiar. Así lo revela el vídeo de su declaración al 
que ha tenido acceso elDiario.es. 

En su declaración, Carlos Martínez-Almeida explicó cómo María Díaz de la Cebosa, antigua profesora de universidad 
de Luis Medina Abascal, contactó con él. “Me traslada la situación que todos conocemos que estábamos viviendo en 
aquella época y dice que hay un antiguo alumno de su universidad que quiere ayudar en esta situación y tiene la 
posibilidad, por tener experiencia en el comercio con China, de proveer de material sanitario a las administraciones 
públicas en Madrid”. 

En ese momento él decidió contactar con Matilde García, mano derecha de su primo en el consistorio, porque tenían 
relación desde “hace 15 años” ya que “es compañera de promoción de la abogacía del estado del alcalde”. Habló con 
ella, le proporcionó el correo y él llamó a Medina para dárselo. “Yo no sabía, desconozco absolutamente nada de lo 
relacionado con este asunto a partir de haber facilitado el correo electrónico”, explicó para subrayar que no sabía que 
iban a cobrar comisiones ni cómo se desarrollaron las posteriores negociaciones. “Yo no tengo el más mínimo interés 
en ayudar ni a María Díaz de la Cebosa ni a Luis Medina, yo pienso que si esto puede servir para que el Ayuntamiento 
de Madrid pueda tener acceso al material de protección...” dijo Carlos Martínez-Almeida. 

En este punto se contradice con la declaración de Díaz de la Cebosa, quien declaró que ya en la primera llamada 
que hizo a Carlos Martínez-Almeida, el primo del alcalde le dijo que conocía la existencia de una dirección de correo 
electrónico a la que podía acudir Medina. 

Luis Medina volvió a llamarle porque nadie le contestaba y él volvió a ponerse en contacto con Matilde García. 
“Compruebo que el correo es correcto y le digo, oye Luis...”, explicó. En otro momento de su declaración, a preguntas 
del abogado de la acusación popular de Podemos, incide: “Toda la referencia que hace es a la situación tan compleja 
que hay y a su posibilidad de ayudar”, negando en varias ocasiones que supiera que Medina fuera a hacer negocio 
o cobrar comisiones. 

¿Por qué contactaron con él? Carlos Martínez-Almeida explicó que con su primo el alcalde tiene “una relación normal 
de primos” y que María Díaz de la Cebosa contactó con él ante la petición de ayuda de Luis Medina por su relación 
familiar con el alcalde. “Quiero suponer que era la persona que tenía más cercana, por decirlo de alguna manera, al 
Ayuntamiento de Madrid por mi condición de familiar del alcalde de Madrid”, reconoce. Pero nunca habló con él del 
asunto, sino que acudió a Matilde García. “Acudí a ella porque pensé que Matilde me iba a dar una respuesta más 
correcta y me pareció obvio que mi primo debía estar en temas más complejos”, explicó. 

https://www.eldiario.es/politica/primo-alcalde-nego-juez-haber-consultado-almeida-primo-debia-temas-
complejos_1_9002577.html 

PODEMOS PIDE QUE LA MANO DERECHA DE ALMEIDA DECLARE COMO TESTIGO EN EL CASO 
MASCARILLAS 

La acusación popular solicita que se cite a la coordinadora general del Ayuntamiento, Matilde García Duarte, después 
de que el primo del alcalde declarara que ella fue la persona con la que contactó para ayudar a Luis Medina 

La acusación popular que ejerce Podemos en el caso mascarillas ha solicitado al juez que cite a declarar a la 
coordinadora general del Ayuntamiento de Madrid, Matilde García Duarte. La petición se realiza al día siguiente de 
que Carlos Martínez-Almeida declarara ante el magistrado Adolfo Carretero que fue a ella a quien se dirigió para 
obtener una dirección de correo electrónico donde Luis Medina pudiera realizar una oferta de material sanitario. García 
Duarte es la mano derecha de José Luis Martínez-Almeida en el Consistorio madrileño. 

Tras las afirmaciones de Carlos Martínez-Almeida en sede judicial, el abogado de Podemos considera “útil, pertinente 
y necesaria” la declaración como testigo de García Duarte y pide que ésta se fije para después de que llegue al 
juzgado la información que el magistrado, a petición de Podemos, ha requerido al Consistorio sobre la dirección de 
correo electrónico citada y los mensajes que Luceño y Medina pudieron enviar a la misma, entre otros. 

El primo del alcalde dijo al juez que recurrió a Matilde García Duarte y no a su primo porque la coordinadora general 
del Ayuntamiento y él son amigos desde hace más de quince años. De acuerdo a la versión que el regidor dio a los 
medios una semana después de que elDiario.es revelara la existencia de una investigación de Anticorrupción, Carlos 
Martínez-Almeida declaró este jueves que María Díaz de la Cebosa se dirigió a él para interceder por Luis Medina y 
que él se dirigió a García Duarte en dos ocasiones por este tema. La primera para solicitarle una dirección de correo 

https://www.eldiario.es/politica/primo-alcalde-nego-juez-haber-consultado-almeida-primo-debia-temas-complejos_1_9002577.html
https://www.eldiario.es/politica/primo-alcalde-nego-juez-haber-consultado-almeida-primo-debia-temas-complejos_1_9002577.html
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del Ayuntamiento y otra para trasladarle la inquietud de Medina porque nadie contestaba a su mensaje por correo 
electrónico. 

Aún está pendiente que el juez fije la declaración de Elena Collado, la responsable de compras del Ayuntamiento, 
que estuvo citada para el pasado 9 de mayo como testigo, declaración que se pospuso cuando las acusaciones 
populares solicitaron que se modificara su condición y pasara a ser investigada. 

https://www.eldiario.es/politica/pide-declare-testigo-caso-mascarillas-mano-derecha-alcalde_1_8990593.html 

EL CASO MASCARILLAS SUBE UN ESCALÓN AL SEÑALAR EL PRIMO DE ALMEIDA A LA MANO 
DERECHA DEL ALCALDE 

Las acusaciones sopesan pedir la declaración de Maite García Duarte después de que Carlos Martínez-Almeida 
declare ante el juez que recurrió a ella, en lugar de a su primo, porque son amigos 

La sombra del caso mascarillas se deslizó este jueves hasta la cuarta planta del Palacio de Cibeles, donde tiene su 
despacho el alcalde. En esa misma planta también trabaja Matilde García Duarte, a quien Carlos Martínez-Almeida, 
el primo del regidor, señaló ante el juez como la persona que le facilitó el contacto al que debía dirigirse el comisionista 
Luis Medina. 

En una declaración que aísla del caso a Martínez-Almeida, su primo introducía a la vez la figura de quien es la sombra 
del alcalde. Matilde García Duarte es coordinadora general del Ayuntamiento, un cargo clave en la gestión diaria de 
la capital de España. Las acusaciones populares sopesan ya solicitar su declaración en el Juzgado de Instrucción 
número 47 de Madrid. 

Además de colaboradora, García Duarte es amiga de José Luis Martínez-Almeida y, según el primo de éste, también 
suya. Esa amistad con García Duarte es el argumento que presentó el testigo Carlos Martínez-Almeida para explicar 
por qué en marzo de 2020 que recurrió a ella y no a su primo para conectar a Luis Medina con el Consistorio. Aquella 
gestión fue el origen de la compra de 16 millones de dólares de dinero público en material sanitario, cuatro de ellos 
defectuosos según la Fiscalía, y seis millones que irían a parar a los bolsillos de Medina y su socio, Alberto Luceño.  

Mientras sobrevuela la declaración de García Duarte, la versión que se está imponiendo en las declaraciones en el 
juzgado sigue el guion marcado por José Luis Martínez-Almeida ante los medios a los pocos días de que elDiario.es 
revelara que existía una investigación secreta de la Fiscalía Anticorrupción el 31 de marzo pasado. Y lo hace aunque 
no es la que sus protagonistas dieron en un primer momento. 

El alcalde afirmó que no supo de la participación de su primo en las gestiones de Medina hasta que elDiario.es no dio 
la primera noticia del caso. Sin embargo, José Luis Martínez-Almeida sabía de la existencia de unas diligencias de 
investigación de Anticorrupción desde hacía 17 meses, cuando la Fiscalía arrancó su investigación solicitando 
documentación oficialmente al Ayuntamiento en noviembre de 2020. Cuatro meses después declararía la entonces 
coordinadora general de Presupuestos del Consistorio, Elena Collado, ante el fiscal Luis Rodríguez Sol.  

Al día siguiente de la exclusiva, Anticorrupción presenta una querella que a la semana es admitida a trámite por un 
juez de Madrid, dando inicio a la causa judicial. Era 7 de abril y ese día Almeida reconocía la participación de su primo 
pero asegurando que se limitó a facilitar un correo del Ayuntamiento donde llegaron “más de mil” ofertas de material 
sanitario.  

Esa versión contrastaba con la afirmación de Luis Medina en Anticorrupción, según la cual alguien le dio el teléfono 
de la responsable de compras, Elena Collado. Esta misma había dicho al fiscal que no recordaba si fue otro 
coordinador general del Ayuntamiento o un concejal quien le puso en contacto con Medina. Las versiones 
comenzaron a cambiar en el juzgado: el propio Medina ya habló de un correo electrónico ante el juez el pasado 25 
de abril y de que allí puso su teléfono para que alguien se dirigiera a él.  

Afinando la versión de Almeida, su primo dijo en el juzgado este jueves que la dirección era cgalcaldia@madrid.es, 
esto es, la dirección de la Coordinación General de la Alcaldía de Madrid que dirige Matilde García Duarte. También 
dijo que habló una segunda vez con Medina porque éste le trasladó que nadie contestaba a su correo. Y el primo de 
Almeida no tuvo problema en volver a utilizar a la mano derecha del alcalde para averiguar qué ocurría. García Duarte 
se encargó de revisarlo y de informarle que el mensaje había llegado correctamente.  

Es aquí donde se abre un paréntesis por rellenar en el caso mascarillas. ¿Fue Matilde García Duarte quien ordenó a 
Elena Collado que llamara a Luis Medina? ¿En ningún momento la mano derecha del alcalde informó a su jefe de la 
mediación de su primo en las gestiones para el que sería el mayor desembolso del Ayuntamiento en pandemia? 
¿Hará memoria Elena Collado en la declaración que preste ante el juez, ya sea como testigo o imputada? Las 

https://www.eldiario.es/politica/pide-declare-testigo-caso-mascarillas-mano-derecha-alcalde_1_8990593.html
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acusaciones populares sopesan ya solicitar la declaración como testigo de Matilde García Duarte, la antigua jefa de 
José Luis Carromero en el Ayuntamiento, con el que no se dirigía la palabra. 

https://www.eldiario.es/politica/caso-mascarillas-sube-escalon-senalar-primo-almeida-mano-derecha-
alcalde_1_8989069.html 

EL JUEZ PIDE AL AYUNTAMIENTO EL SUPUESTO CORREO DE LUIS MEDINA A LA DIRECCIÓN DONDE 
LLEGABAN TODAS LAS OFERTAS 

Carretero solicita también que el Consistorio madrileño le dé cuenta de toda la información respecto a esa dirección 
de correo electrónico para las ofertas de material sanitario así como el modo en que se publicitó, tal y como solicitó 
Podemos 

El juez del caso mascarillas, Adolfo Carretero, ha solicitado al Ayuntamiento de Madrid que entregue los correos 
electrónicos que habrían enviado Luis Medina y/o Alberto Luceño a la dirección de correo electrónico que el 
Consistorio mantuvo abierta para recibir todas las ofertas de material sanitario durante la pandemia, según recoge un 
auto al que ha tenido acceso elDiario.es. Pese a que Luis Medina y la responsable de compras, Elena Collado, 
declararon en un primer momento que el primo del alcalde les había puesto en contacto telefónico, el comisionista 
imputado se desdijo después ante el juez asegurando que lo único que se le facilitó fue una dirección de 'e-mail'. 

Carretero atiende así una diligencia solicitada por la acusación popular de Podemos exigiendo al Ayuntamiento que 
“informe sobre si existía en el año 2020 un correo electrónico general destinado a recibir las proposiciones de 
aportación de material sanitario, y caso afirmativo, se especifique la dirección concreta, el modo en que se publicitó, 
así como se aporten al procedimiento los correos remitidos a dicha dirección desde los correos electrónicos de los 
investigados (...) con los archivos adjuntos que se hubieran adjuntado a dichos correos, todo ello en formato papel y 
electrónico”, según reza el auto. 

Tal y como explicó elDiario.es, Elena Collado entregó a la Fiscalía Anticorrupción en 2021 una serie de mensajes y 
correos electrónicos que ella había cruzado con los comisionistas Medina y Luceño a lo largo de las negociaciones 
para traer material sanitario. Esos mensajes de WhatsApp fueron extraídos de su teléfono móvil por un allegado y 
todo el proceso hasta que fueron entregados al Ministerio Público fue controlado por Pablo Enrique Rodríguez, el 
director de la Policía Municipal nombrado por José Luis Martínez-Almeida, según informaron a elDiario.es fuentes del 
Consistorio.  

Esta nueva diligencia está destinada a esclarecer si los comisionistas se beneficiaron de un trato de favor por parte 
del Ayuntamiento previo a la presunta estafa por la que se les investiga. La versión del correo electrónico facilitado 
por el primo del alcalde a Medina fue introducida ante los medios por el propio regidor, José Luis Martínez Almeida, 
pese a que su coordinadora de presupuestos en el momento de los hechos, Elena Collado, había dicho al fiscal en 
marzo de 2021 que no recordaba si le había puesto en contacto telefónico con Medina “otro coordinador” del 
Ayuntamiento o “un concejal”. 

Precisamente mañana declara ante el juez, en calidad de testigo, Carlos Martínez-Almeida. La directora de 
universidad privada María Díaz de la Cebosa puso en contacto a Medina y al primo del alcalde por ser amiga de 
ambos. Díaz de la Cebosa declaró el pasado lunes al juez que Carlos Martínez-Almeida prefirió hablar directamente 
con Medina para entregarle la supuesta dirección de correo a hacersela llegar a ella y que Díaz de la Cebosa se la 
rebotara al comisionista investigado. 

Requerimiento de la Policía a los bancos 

En el mismo auto, dictado con fecha de hoy, 11 de mayo, el juez requiere a la Policía para que obtenga de las 
sucursales bancarias de Luis Medina y Alberto Luceño los mensajes y la documentación que remitieron para justificar 
el ingreso de las millonarias comisiones. En este sentido, el juez ordena que sea una unidad policial especializada la 
que garantice la cadena de custodia de la citada documentación, de la que parte la acusación por falsificación de 
documentos contra los dos comisionistas. 

Entre la documentación solicitada figuran los documentos en los que Luceño se presentaba como agente exclusivo 
de Leno, la empresa de San Chin Choon que habría fabricado las mascarillas. Los policías deberán elaborar un 
informe en el que especifiquen “la fecha y autoría de creación” de los documentos, así como “sobre cualquier 
circunstancia de interés y que pueda aportar datos relevantes acerca de su confección y, en su caso, posterior 
modificación”, dice el juez Carretero en su auto. Esta segunda diligencia es acordada a petición de Podemos y la 
Fiscalía Anticorrupción. 

https://www.eldiario.es/politica/caso-mascarillas-sube-escalon-senalar-primo-almeida-mano-derecha-alcalde_1_8989069.html
https://www.eldiario.es/politica/caso-mascarillas-sube-escalon-senalar-primo-almeida-mano-derecha-alcalde_1_8989069.html
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https://www.eldiario.es/politica/juez-pide-ayuntamiento-supuesto-correo-luis-medina-direccion-llegaban-
ofertas_1_8984487.html 

EL PRIMO DE ALMEIDA: “¿HAY ALGÚN CORREO DONDE PUEDA REMITIRTE ESTA OFERTA?”. LA 
DIRECTORA DE ALCALDÍA: “SÍ, ES ESTE” 
 
Así llegaron los dos correos de los comisionistas al Ayuntamiento. Matilde García Duarte, coordinadora 
general de alcaldía de Madrid, facilitó el ‘e-mail’ clave al familiar de Almeida, abogado de profesión y también 
amigo personal de ella 
 
El 14 de marzo de 2020, el presidente Pedro Sánchez anunció a los 45 millones de españoles el estado de 
alarma. Al día siguiente, según relatan fuentes del Ayuntamiento de Madrid, comenzaron a llamar al Palacio 
de Cibeles decenas de empresarios y ciudadanos ofreciendo su ayuda. Una cadena de colaboración. No 
había un teléfono fijo. La mayoría tiraba de su agenda telefónica. Hubo llamadas a concejales, a jefes de 
prensa, a directores generales, a funcionarios. “Llamaba todo Dios”, recuerda ahora un alto cargo del 
Consistorio. En ese momento, la coordinadora general de alcaldía de Madrid, Matilde García Duarte, que 
también es íntima amiga del alcalde José Luis Martínez-Almeida desde hace más de 20 años, pone en 
marcha un protocolo interno. “Todos los ofrecimientos y donaciones tendrán que enviarse a este correo con 
este modelo normalizado”, cuenta por teléfono ella misma. Era una forma de centralizar un auténtico caos 
burocrático en mitad de una pandemia mundial, con todos los trabajadores encerrados en sus casas. El 
formulario incluía los nombres y los apellidos de los contactos, junto a la oferta o la donación 
correspondiente. “No había filtros. Mandábamos todo, salvo cosas grotescas”, relata. 
 
—¿Por qué el primer filtro fue ese correo de la coordinadora general de Alcaldía? 
 
—Fue una decisión general. No recuerdo cómo se tomó esa decisión. Se pensó así porque era una forma 
de centralización. 
 
—¿Todo se recibía en ese correo? 
 
—No. También había gente que mandaba correos directamente a los concejales o directamente al 
departamento de compras [que depende de Hacienda]. 
 
Al correo electrónico general de la dirección de alcaldía, según cuenta García, también tenían acceso 
algunos funcionarios municipales. “Lo veían y lo leían los que trabajaban conmigo. Ellos tenían acceso. 
Rebotaban los correos a los distintos departamentos”. 
 
Entre estas ofertas y donaciones, apareció una que ha puesto patas arriba estos días el principal 
ayuntamiento de España. La oferta fue de los comisionistas Luis Medina, hermano del actual duque de 
Feria e hijo de Naty Abascal, y de un íntimo amigo suyo, Alberto Luceño. 
 
Los dos ofrecieron material sanitario —guantes, mascarillas y test de coronavirus— al Consistorio madrileño 
por 15,8 millones de euros, ocultando que, meses más tarde, cobrarían ellos mismos una comisión de casi 
seis millones. Con este importe, tal y como ha denunciado la Fiscalía Anticorrupción, se compraron una 
docena de coches de lujo (desde un Ferrari hasta un Lamborghini), un yate, un piso en el municipio de 
Pozuelo de Alarcón valorado en más de un millón de euros y hasta una semana en un hotel de Marbella a 
10.000 euros la noche. ¿Cómo se hizo esta oferta? ¿Cómo entraron al Ayuntamiento estos dos 
comisionistas? 
 
Aquí aparece en escena un primo hermano del alcalde, Carlos Martínez-Almeida, abogado de profesión e 
íntimo amigo también de la propia García, la coordinadora general de la alcaldía de Madrid y mano derecha 
del regidor. Ella asegura que conoce al primo de Almeida y a la familia del alcalde desde hace casi 20 años. 
García y el líder popular forman parte de la promoción de abogados del Estado de 2001. Aquellos días de 
marzo de 2020, con cientos de fallecidos por coronavirus en la capital, el primo del regidor la llama por 
teléfono. En esa conversación, siempre según la propia García, el familiar carnal de Almeida le dice: 
 
—¿Hay algún correo donde puede remitirte este ofrecimiento de material o le digo que lo remita al Estado? 
 
“Sí”, respondió ella, “hay un correo genérico, que es este”. “Ah, vale fenomenal”, contestó el primo. Al día 
siguiente, el primo de Almeida escribió un mensaje de WhatsApp a la coordinadora general: “Oye, me dice 
que no le contesta nadie. ¿Me lo puedo quitar de encima amablemente?”. García le contesta que ella no 
había recibido nada. Le recomienda que le diga a Medina que vuelva a enviar el correo. Entonces, al día 
siguiente, el 19 de marzo, observan que, efectivamente, había dos correos de Medina. Uno el 18 y otro el 
mismo 19. “Y ya lo reenvía una funcionaria que trabaja para mí”, cuenta ahora por teléfono García. “Yo no 
hacía compras. Yo me encargaba de las donaciones”. 
 
—¿Conocía a Medina y a Luceño? 

https://www.eldiario.es/politica/juez-pide-ayuntamiento-supuesto-correo-luis-medina-direccion-llegaban-ofertas_1_8984487.html
https://www.eldiario.es/politica/juez-pide-ayuntamiento-supuesto-correo-luis-medina-direccion-llegaban-ofertas_1_8984487.html
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—No. De nada. 
 
El Ayuntamiento de Madrid no ha querido hacer públicos estos correos, tampoco mostrarlos a este 
periódico. Fuentes de la Fiscalía informan a EL PAÍS de que han descartado que este familiar del alcalde 
cometiera tráfico de influencias. El entorno de Almeida asegura que el propio regidor popular no ha tenido 
conocimiento de estas llamadas entre su primo y su coordinadora general hasta el pasado viernes 1 de 
abril, cuando Eldiario.es destapó la investigación de la fiscalía anticorrupción. Sin embargo, en esta 
información no se cuenta que el primo de Almeida contactó con García. Otras fuentes municipales apuntan 
a que ese mismo viernes un medio de comunicación preguntó por el primo al Ayuntamiento. Ahí fue cuando 
se activó la voz de alarma a nivel interno y, ya sí, se enteró finalmente el regidor. 
 
Matilde García Duarte llegó al Consistorio en 2019. Fue nombrada coordinadora general de alcaldía de 
Madrid por el propio Almeida. No era la primera vez que García ostentaba un cargo público. Fue directora 
general del Consejo Superior de Deportes (CSD) durante la última etapa del socialista José Luis Rodríguez 
Zapatero. Más tarde, también ayudó al entonces presidente de la Federación Española de Fútbol (FEF), 
Ángel María Villar, a convocar las elecciones presidenciales de 2012 mediante un procedimiento muy 
polémico. No dio tiempo al resto de candidatos a presentarse. Bajo el mandato de García en el CSD también 
fue concedida una subvención de 1,2 millones de euros a la FEF que no fue bien justificada. Se falsificaron 
firmas. Ella argumentó entonces que, en ese momento, estaba de baja por maternidad. Este caso está 
ahora en los tribunales, pero ella nunca ha sido investigada. 
 
“Ella dirige en el Ayuntamiento una agenda paralela por su cuenta”, cuenta un alto cargo municipal. 
“Establece muchas relaciones personales con el mundo empresarial. Ha tenido muchas broncas con el 
departamento de protocolo porque ella quiere aparecer siempre en las fotos, más de lo que le corresponde”, 
relata otra fuente del palacio de Cibeles. 
 
Durante estos tres años en el Ayuntamiento de Madrid, ella ha tenido a su cargo a Ángel Carromero, amigo 
personal del alcalde y enlace clave con la dirección nacional del PP para el propio Almeida. Carromero 
ostentaba el cargo de director general de alcaldía. “Una discusión a principio de la pandemia entre ellos 
provocó que no se hablarán más”, recuerda ahora otra fuente municipal. “Tanto Carromero como García 
tenían un duelo por ejercer sus influencias sobre Almeida a la vista de muchos”. García sigue en el 
Ayuntamiento. Carromero dimitió el 17 de febrero, salpicado por el otro escándalo que acecha también 
estos días los cimientos del Consistorio. Un intento de espionaje a la presidenta Isabel Díaz Ayuso a través 
de dos empresas públicas municipales. Él, sin embargo, lo niega todo. 
 
https://elpais.com/espana/madrid/2022-04-10/el-primo-de-almeida-hay-algun-correo-donde-pueda-
remitirte-esta-oferta-la-directora-de-alcaldia-si-es-este.html 
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